

Beschlussvorlage

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

Betreff

Fördermitgliedschaft im Verein Innovation Network Cologne

Beschlussorgan

Rat

Gremium	Datum
Wirtschaftsausschuss	01.09.2016
Rat	22.09.2016

Beschluss:

Der Rat beschließt, dass die Stadt Köln dem Verein „Innovation Network Cologne“ als beitragsfreies Fördermitglied beitrifft.

Der Rat beauftragt das Dezernat für Wirtschaft und Liegenschaften, die Mitgliedsrechte der Stadt Köln in dem Verein wahrzunehmen.

Alternative:

Der Rat beschließt, dass die Stadt Köln auf den Beitritt zum „Innovation Network Cologne e.V.“ verzichtet.

Haushaltsmäßige Auswirkungen

Nein

Begründung

Der „Innovation Network Cologne e.V.“ wurde Anfang 2016 auf Initiative der Kölner Wirtschaft gegründet. Ziel des Vereins sind die Stärkung und der Ausbau der Region Köln als Standort für die digitale und digitalisierte Wirtschaft in Kooperation mit internationalen Partnern. Der Wirtschaftsausschuss der Stadt Köln wurde hierüber mit Mitteilung 0050/2016 in seiner Sitzung am 14. Januar 2016 unterrichtet.

Zu den Gründungsmitgliedern zählen die DETECON International GmbH (Deutsche Telekom Group), die DWF Germany Rechtsanwaltsgesellschaft, die LDK GmbH (Beteiligungsgesellschaft für Internetfirmen), REWE Digital GmbH, die RheinEnergie AG und die TÜV Rheinland Consulting GmbH sowie der renommierte Coworkingspace SOSA in Kölns israelischer Partnerstadt Tel Aviv. Die Mediengruppe RTL ist dem Verein zwischenzeitlich ebenfalls als Mitglied beigetreten.

Der „Innovation Network Cologne e.V.“ ist als eingetragener Verein mit Sitz in Köln nach deutschem Vereinsrecht organisiert. Der Verein ist offen für alle Unternehmen, Forschungs- und Bildungsstätten sowie Einrichtungen der öffentlichen Hand, die internationalen digitalen Kooperationen verbunden sind. Die Vereinsgründung wurde u.a. von der Stabsstelle für Medien- und Internetwirtschaft angestoßen und dient insbesondere dem Ausbau der digitalen Städtepartnerschaften, im ersten Schritt mit Tel Aviv.

Die Arbeit des „Innovation Network Cologne e.V.“ ergänzt die Bemühungen der Stadt Köln zur Förderung der Digitalisierung der Wirtschaft und des StartUp Ecosystems auf internationaler Basis. Insofern profitiert die Stadt Köln durch die enge Anbindung an regionale Unternehmen, die sich dem gleichen Ziel verpflichtet fühlen. Daher wird dem Rat die beitragsfreie Mitgliedschaft der Stadt Köln empfohlen.

Anlagen

Satzung Innovation Network Cologne e.V.

Gebührenordnung Innovation Network Cologne e.V.

Eintrag Vereinsregister Innovation Network Cologne e.V.

Liste der Mitglieder des Innovation Network Cologne e.V.